

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

**CORREOS.**

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

**SE SUSCRIBE**

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 46 minutos, y se pone á las 5 horas y 42 minutos.

**FERRO-CARRILES.**

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.  
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.  
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

**SECCION RELIGIOSA.**

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Leon, obispo, en Catania de Sicilia.

Santa Irene, vírgen.  
Los santos mártires Potamio y Nemesio, en la isla de Chipre.

San Eleuterio, obispo y mártir, en Constantinopla.

El tránsito de san Sadoth, obispo, y de otros ciento veinte y ocho, en Persia.

San Euquerio, obispo de Orleans.  
San Eleuterio, obispo y confesor, en Tournay de Francia.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Felipe Neri continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las diez tercia y la misa mayor. Al anocheecer empezará un Triduo con meditacion y despues la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

**INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.**

La extension del culto de San José.

**ORACION COTIDIANA.**

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nos concedais que imitemos vuestros sentimientos y los del purísimo Corazon de vuestra Madre, en la honra y amor debidos á San José.

**PROPÓSITO.**

Practicar en la vida de familia las principales virtudes practicadas por la Sagrada Familia en Nazaret.

**SECCION EXTRANJERA.**

**CARTA DE TANGER.**

Tánger 2 de Febrero de 1890.

Mi distinguido amigo: En una semana esta poblacion ha sido invadida con gran intensidad por la influenza, trancazo, gripe, ó lo que sea: apénas se presentó atacó casi á un tiempo á casi todos los facultativos, encontrándose muchas familias con la mayor parte de sus individuos atacados y sin asistencia médica; pero afortunadamente, restablecidos en pocos días los discipulos de Galeno, la situacion de los muchos pacientes que se encuentran hoy en cama es algo más satisfactoria.

Siguen llegando esclavos del Sudan al mercado de Mogador y continua alimentándose el tráfico de carne humana con las ventas públicas. De cuatro llegados en la última semana, cuando menos uno, se sabe que fué vendido por 57 pesos. Tal es la influencia de la civilizacion en Marruecos, que todavia no se ha podido conseguir que cese la trata de esclavos en el imperio.

Ahora que vá á Bélgica la embajada marroquí sería una excelente ocasion para que se les invitara á asistir á la conferencia anti-esclavista que se está celebrando en Bruselas los enviados de Muley-Hassan podrían ilustrar á los señores conferenciantes, dándoles ámplios detalles sobre el tráfico de esclavos en Marruecos. ¡Ah! y que no olviden explicarles la operacion que hacen sufrir á los niños esclavos para proveer la servidumbre de los serrallos sherifianos.

El cólera se encuentra en Persia, en el Sudan el hambre y la miseria está causando espantosa mortandad. Por desgracia, la sequía persiste en Marruecos, ya sabemos que un año de mala cosecha

en este país trae consigo el hambre y, lo que es peor, las enfermedades contagiosas. ¿No cree el Consejo Sanitario que fuera conveniente recomendar á las autoridades locales la limpieza de la poblacion y sus alrededores, como medida de precaucion por lo que pudiera suceder? ¿No deben fijarse en esto las naciones que, como España, tienen aquí á gran número de sus hijos?

Hadj Abdelkrim Brisha, que volvió recientemente de la Exposicion Universal de Paris, en la que figuró como presidente de la comision marroquí, y fué á dar cuenta de su mision al Sultan, ha llegado á esta, comisionado por el Gobierno sherifiano para entender de la cuestion del atropello de que fué víctima el secretario de la legacion de Italia señor Galletti Cambiagi.

La comision de maestros de obra que vinieron hace algunos días encargados por el Gobierno para hacer los estudios y formar el presupuesto de las obras del abastecimiento de aguas para esta ciudad, entendiéndose al efecto con el gobernador y los administradores de aduana, despues de hacer visitas á los sitios abundantes de aguas potables, acompañados por dos *adules*, han terminado sus estudios, enviando el informe consiguiente al Gobierno sherifiano. La obra está presupuestada en 90 mil duros, correspondiendo al trayecto de Sharf el acab 60.000 pesos fuertes, y 30.000 desde Bubana á Tánger.

Falta ahora la aprobacion del presupuesto por el sultan, y la feliz realizacion de la obra que esta poblacion aguarda impaciente, como uno de sus más legítimas aspiraciones.

De usted afectísimo seguro servidor, q. b. s. m.—  
**El Kaid.**

**ULTRAJE A LA BANDERA FRANCESA.**

El periódico *La Democrate*, ha recibido una carta, en la cual se da cuenta de los graves acontecimientos ocurridos en el territorio de Puerto Nuevo, que está bajo el protectorado de Francia.

Los indígenas de Dahomey, del cual está separado Puerto-Nuevo por el rio Weheme, han hecho una excursion en el territorio protegido por Francia, avanzando hasta la poblacion.

El rey de Puerto Nuevo tuvo que refugiarse en territorio ingles, y los habitantes abandonaron el pueblo, dejando en él los ancianos y los enfermos; no queda en la poblacion más que los muros, pues las casas han sido saqueadas é incendiadas despues.

El destacamento de tiradores que se compone de pocos hombres y mal armados, no tuvo fuerza bastante para defender la bandera francesa, y fué vencido por el ejército de Dahomey, quedando sobre el campo de batalla 600 indígenas.

En Dangho fué mayor la mortandad. Los de Dahomey atacaron la poblacion, y el jefe Anguinou de Dangho quiso parlamentar, llevando consigo la bandera francesa, para demostrar que era frances. Los soldados se precipitan sobre él y le cortaron la cabeza, matando también varias mujeres, á su padre, á su madre y á sus ocho hijos.

La poblacion fué saqueada é incendiada y todos sus habitantes muertos. A estos les cortaron la cabeza, y, reunidas todas, las quemaron.

El Papa se ocupa mucho del proyecto de su propio monumento fúnebre, que ha de construir á sus expensas.

La estatua de Su Santidad será colocada sobre una urna sepulcral; á los dos lados de ésta irán dos grandes figuras representando la *Religion* y la *Justicia*, y entre ellas un bajo relieve cuyo asunto no se ha determinado aun, por haber sido modificado el proyecto en este punto repetidas veces. El monumento será de mármol de Carrara, la urna de pórfido, y deberá estar construido en tres años.

El Papa desea ser enterrado en la iglesia de San Juan.

El coste del monumento es de 100.000 francos.

— Más de una vez hemos hablado de los progresos rapidísimos que está haciendo el Catolicismo en la república norte-americana. La *Dublin Review* publica un cuadro interesantísimo en que de un golpe de vista se aprecian los que nuestra fe ha realizado en aquel pueblo durante el transcurso de un siglo, y lo reproducimos á continuacion porque suponemos que interesará á nuestros lectores:

Años.	Poblacion total.	Poblacion católica.	Proporcion.
1776	3.000.000	25.000	1/120
1790	3.200.000	30.000	1/107
1800	5.300.000	100.000	1/53
1810	7.200.000	150.000	1/48
1820	9.600.000	300.000	1/32
1830	13.000.000	600.000	1/21
1840	17.000.000	1.500.000	1/11
1850	23.200.000	3.500.000	1/9
1860	31.500.000	4.500.000	1/7
1878	40.000.000	7.000.000	1/6

De continuar así el progreso, dentro de medio siglo la mayoría del pueblo norte-americano será católica.

— Su Santidad el Papa Leon XIII ha dictado un breve, en el cual, teniendo en cuenta los intereses del cuerpo como los del alma de los fieles católicos, autoriza á los arzobispos y obispos para dispensar del ayuno y de la abstinencia en todas las diócesis donde se presente la *grippe*, por el tiempo que juzgue conveniente á la salud de sus diocesanos.

En cambio de esta concesion, Su Santidad espera que los fieles á quienes alcance, socorrerán con más celo á los pobres y frecuentarán los sacramentos.

— El único sacerdote en el mundo que es ministro en la actualidad es Monseñor Labelle, cura párroco de San Girolano, en la provincia de Quebec (Canadá) que se halla desde hace unos días en Paris.

Representa el distrito de San Girolano en el Parlamento de Canadá, y es al propio tiempo ministro de Agricultura.

El respetable sacerdote goza de popularidad extraordinaria en su patria.

El Padre Santo le ha nombrado recientemente Protonotario Apostólico, enviándole al propio tiempo varios objetos sagrados para las iglesias de su parroquia.

Monseñor Labelle tiene ahora 70 años y vive en compañía de su octogenaria madre, que no quería dejarle venir á Europa por temor de no volver á verle.

Monseñor Labelle desciende de una familia normanda, emigrada al Canadá en 1671, y conserva todavia el carácter y el acento de su raza.

— Una revista agrícola extranjera dice que en la escuela de Saint-Rema se ha sometido á varias vacas de leche á una experiencia curiosa.

Escogidas de manera que reunieran circunstancias casi iguales se les dió á beber agua fría á unas y á las otras agua á 45 grados. Se comprobó por varias experiencias repetidas que las que bebían el agua caliente daban una tercera parte más de leche de las que la bebían fría.

— Dicen de Marsella que el vapor *Galia* procedente del Gran Popo, se ha visto obligado á fondear durante quince días en Katonu, á causa de los tiburones que se comen á los negros empleados en la descarga de los barcos. El agente de la Compañía Cyprien Fabre, se ha visto obligado á dar una caza en regla contra tan dañinos animales, habiendo logrado dar muerte á 150 de ellos.

— De la Sociedad suiza de ferro-carriles ha salido la iniciativa y el buen ejemplo de conceder á sus guarda barreras y obreros 17 domingos libres de trabajo, en vez de igual número de días no festivos que ántes tenían de descanso al año. Con análogo objeto se ha votado una ley por el Consejo de los Cantones, y se espera muy pronto la sancion del Consejo Nacional para ser ejecutiva.



## SECCION NACIONAL.

El Excmo. Sr. Obispo de Barcelona ha convocado un Sínodo diocesano, habiéndose reunido la Junta del mismo bajo su presidencia el 13 del corriente para determinar los individuos que han de pertenecer á cada una de las secciones.

El proyecto del Sínodo quedará ultimado el día 14 de Abril próximo con objeto de que pueda imprimirse y enviarse á consulta de las personas y entidades para que hagan por escrito las observaciones que estimen oportunas.

Segun noticias de autorizado origen, la Junta Diocesana de Zaragoza ha acordado en su última reunion que el Congreso se celebre en la preciosa y antigua iglesia de los Jesuitas, hoy Seminario Conciliar de San Carlos.

La inauguración de la Asamblea se verificará en la grandiosa iglesia del Pilar el día 5 de Octubre.

En Linares se ha constituido una asociación, titulada del *Divino Amor*, asociación que ha de prestar, con la ayuda de Dios, grandes beneficios á los presos de la cárcel.

La asociación ha conseguido ya, á fuerza de sacrificios y ayudados por algunas personas ricas, que han hecho importantes donativos, instalar en la cárcel una bonita capilla, en la que se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa y se practicarán ejercicios espirituales.

El Alcalde de Valdepeñas ha prohibido recientemente la costumbre de anunciar á los vigilantes nocturnos la hora, acompañada de la salutación angélica á María Santísima. Esto no es de extrañar si se tiene en cuenta que en el citado pueblo se ha verificado un *entierro laico y civil*, autorizado, segun parece, con la asistencia de alguna autoridad, que por lo mismo ha debido incurrir en responsabilidad, toda vez que la Religión Católica es la fundamental del Estado, y por lo mismo ha de estar prohibido que las autoridades asistan á actos de cultos disidentes. Bien pueden aprovechar esta lección los católicos de Valdepeñas, para que otra vez mediten con detención en quienes depositan su confianza.

El nuevo Ayuntamiento de Salamanca, con aplauso de los salmantinos, ha asistido este año á la publicación de la Santa Bula, reanudando así una costumbre tan antigua como piadosa y loable.

Por no haber asistido algunos empleados municipales á esta función religiosa el Sr. Alcalde les ha dirigido un oficio, manifestando el disgusto que ha producido su falta de asistencia á la Catedral, y apercibiéndoles para que no vuelva eso á acontecer.

Con razon los periódicos católicos de Salamanca alaban y se felicitan por este religioso ejemplo que el nuevo Ayuntamiento de Salamanca ofrece á la imitación de todos los Municipios de España.

Un periódico ha puesto en circulación la noticia de estar enfermo nuestro amigo queridísimo el señor D. Francisco Mateos Gago.

Y en efecto, á causa de un resfriado que contrajo el jueves de la semana última, al ir á la Universidad se excitó el estado crónico á que hace años viene sometido.

Pero de eso á sufrir un estado agudo que merezca hablar de ello al público, hay por fortuna gran distancia.

Por ello, y agradeciendo en el alma los buenos deseos que por su restablecimiento consignan los que han dado y copiado la noticia, suplicamos á los demás periódicos no la reproduzcan, pues con ello no se reproducirá más que disgustos y alarmas, á Dios gracias injustificadas, á la familia y amigos ausentes.

Ya lo han visto prácticamente en el reciente ejemplo del señor general Pinzon.

El gobierno en el turno de gracia que le corresponde, ha acordado nombrar canónigo de la Catedral de Cádiz, á D. José García Deulofeu, en la vacante por promoción á Maestrascuela, del canónigo Sr. Lara.

El candidato es profesor en aquel seminario conciliar rector de la Santa Cueva, y director de las conferencias dominicales de las clases populares, en Capuchinos.

Ha sido nombrado dean de la Catedral de Granada, el Sr. D. Leopoldo Granadino, arcipreste que era de la de Sevilla.

Segun dice *La Andaluza*, el Sr. Montero Rios, ofreció al Alcalde en su casa interponer toda su influencia con el ministro de Fomento para que cese el estado de abandono en que se encuentran los trabajos de la Catedral de Sevilla.

Parece que ya se encuentra en Sevilla el señor Velazquez, inspector especial de las obras de la Catedral, y uno de los redactores del dictamen, á que adhirió el conde de Xiqueña.

Dícese que en breve serán encargados del reparto de telegramas los carteros de las administraciones telegráfico-postales y que los ordenanzas de las mismas serán destinados á varias capitales unos,

y otros de celadores, á fin de que las líneas estén mejor atendidas. Parece que esta reforma producirá al Tesoro una economía de 200 mil pesetas.

El capataz encargado de la vigilancia de los desvanes del presidio de Valladolid, notó el lunes por la tarde á última hora la falta de dos condenados. A consecuencia de esto, dió oportuno aviso á la guardia exterior que redobló la vigilancia. El centinela vió á dos presos que intentaban fugarse en el momento en que saltaban el muro de la huerta. Entónces disparó sobre ellos con tal acierto que uno cayó muerto en el acto y el otro resultó herido de gravedad. Los referidos presos estaban sufriendo pena de reclusion temporal.

Dicen de Sevilla que al examinar los sembrados, se ha notado en algunos, que el trigo está siendo pasto de la oruga, que se come los ahijos. No llega el animalito á dañar las raíces, segun se ha observado, por lo cual suponen muchos, que tan pronto como las aguas caigan abundantes desaparecerá la plaga, sin notable perjuicio para la producción.

El Ayuntamiento y el vecindario de Chelva proyectan reconstruir el antiguo convento franciscano ó de construir otro nuevo, para establecer una comunidad de la propia Orden. En una reunion que han celebrado en el salon de sesiones del Ayuntamiento, manifestáronse los más propicios deseos, no habiéndose acordado en definitiva por no creerse bastantes los reunidos para pactar con la comunidad en representación de la villa, por lo cual nombróse una comisión que explore la voluntad del vecindario, y lo ponga en conocimiento del Párroco de la iglesia.

Muy mejorado del ataque que de su enfermedad crónica sufrió últimamente el almirante señor Hernandez Pinzon, saldrá en breve de Sevilla para sus posesiones de Balbuena, en el término de Moñer (Huelva).

Hace poco días, al hacerse en la catedral de Sevilla unas excavaciones debajo del suelo del coro, encontraron los obreros un precioso mosaico, de estilo árabe, que se supone sea parte del pavimento de la antigua mezquita que allí existió antes de ser templo cristiano.

Un gran trozo de este mosaico se conservará en el Museo arqueológico de Sevilla.

En Bauls, distrito de Tortosa, un labrador, al hacer un hoyo en la tierra, se ha encontrado una magnífica vajilla de loza, cuyos ejemplares han llamado mucho la atención, creyéndose que fueron fabricados á principios del siglo.

Nos dicen de Tortosa que en varias asociaciones católicas de aquella ciudad se están recogiendo firmas á protestas de adhesión á la pastoral del Excmo. Sr. Obispo, sobre el matrimonio civil.

El Ayuntamiento de Gracia ha aprobado una proposición encaminada á la formación de una brigada municipal extraordinaria, para que con ella se pueda atender mejor á las necesidades de policía urbana en la vecina villa.

Entre varios comerciantes é industriales de la colonia reusense, que es en Barcelona muy numerosa, se agita la idea de crear un centro exclusivamente compuesto de naturales de Reus.

El cónsul de Portugal en Barcelona, señor Vizconde de Wrem, ha recibido del *Centro Comercial* de Oporto la siguiente circular:

«El *Centro Comercial* de Oporto coadyuvando el gran movimiento nacional de protesta contra el inaudito atentado de Inglaterra contra Portugal, á cuyo gobierno se impuso por la fuerza, con el fin de arrebatárle una parte importante del territorio nacional del interior del Africa, en donde se señalaron por su heroísmo tantos portugueses ilustres, resolvió en la asamblea general extraordinaria celebrada en 20 de Enero de 1890, entre otros asuntos, que el comercio de Oporto procure establecer estrechas relaciones con todas las Cámaras de Comercio y de Industria de los países considerados como amigos, á fin de estrechar por mediación de estas corporaciones, las relaciones comerciales con esos países y de que el comercio de esta plaza pueda adquirir noticias de sus productos.

Esta resolución está subordinada á otra tomada en la referida asamblea general, que fué tratar activamente y con patriótica insistencia de interrumpir las relaciones mercantiles con Inglaterra para vengar el ultraje recibido del gobierno inglés. Con el objeto de dar cumplimiento á estas resoluciones, la dirección del *Centro Comercial* de Oporto tiene la honra de solicitar de V. E. la fineza de enviarle una nota de la Cámara ó Cámaras de Comercio de la ciudad en que V. E. tan dignamente desempeña sus funciones consulares, como tambien el nombre ó nombres de su respectivo presidente con objeto de podernos dirigir á tales corporaciones con el intento de establecer relaciones con ellas directamente y conseguir así lo que el comercio de esta plaza desea».

## EL ANCORÁ

PALMA 19 DE FEBRERO DE 1890.

## LA CENIZA.

La Cuaresma comienza, como es sabido, por el día de Ceniza. En la antigua como en la nueva Ley, la ceniza ha sido símbolo de penitencia y señal de dolor y de aflicción. Citaremos algunos textos de la Sagrada escritura. Abraham dijo al Señor: «Soy polvo y ceniza.» Thamar puso, despues de la ofensa que le hizo su hermano Ammon, ceniza sobre su cabeza. Job dijo al Señor: «Me acuso y hago penitencia en el polvo y en la ceniza.» Los israelitas, al aproximarse Holofernes; queriendo aplacar la justicia de Dios, dice el sagrado texto, le ofrecian sacrificios cubierta la cabeza de ceniza. Mardoqueo, ante la calamidad que amenazaba á su nacion, hace lo mismo vestido de un saco, y todo el pueblo le imitó en las provincias. «Los ancianos de la Hija de Sion, dice Jeremías en sus lamentaciones, por espíritu de penitencia se cubrieron de ceniza.» El rey de Nínive, queriendo aplacar al Señor, bajó de su trono, se vistió de un tosco sayal y se sentó sobre la ceniza. Y finalmente, los macabeos ayunaron solemnemente cubriendo de ceniza sus cabezas.

En la nueva Ley usábase tambien la ceremonia de la ceniza. Jesucristo, reprendiendo á los habitantes de Corozán y de Bethsaida su dureza é indocilidad, dijo que si los milagros hechos allí hubiesen sucedido en Tiro y Sidon, mucho tiempo habria que hubiesen hecho penitencia con el saco y la ceniza. Esta ceremonia data de los tiempos apostólicos. Los Padres de la Iglesia y los Concilios juntaron la ceniza á las penitencias. San Ambrosio dice que la ceniza debe distinguir al penitente; y San Isidoro, Arzobispo de Sevilla, afirma que los penitentes reciben ceniza sobre sus cabezas para reconocer que son por sus pecados polvo y ceniza, y que justamente Dios pronunció esta sentencia de muerte contra ellos. En la primitiva Iglesia se presentaban los pecadores públicos á la puerta de la iglesia cubiertos de un saco, desnudos los pies, contritos y arrepentidos. El penitenciarlo les imponía una penitencia proporcionada á sus pecados; rezábanse despues los salmos penitenciales, se les rociaba con agua bendita y se cubrían de ceniza sus cabezas. Esto se hacía con aquellos pecadores para reparar en algun modo el escándalo causado por sus enormes culpas. «Pero como todos los hombres son pecadores, dice San Agustín, todos deben ser penitentes.» Y hé aquí qué todos los fieles, aun los más inocentes, los príncipes y los súbditos, los sacerdotes, los Obispos y los Papas se someten á esta humillante ceremonia de la Iglesia.

«Acuerdate, hombre, que eres polvo y que en polvo te convertirás», dijo Dios al primer hombre no bien pecó, y estas mismas palabras nos dice el Sacerdote cuando impone la ceniza en este día, palabras terribles para el pecador endurecido, palabras de consuelo para el pecador contrito, dice San Crisóstomo, porque le enseñan el camino de su salvación en la penitencia. «Tomad un puñado de ceniza», dijo Dios á Moisés y á Aaron, y derramadlo sobre el pueblo, y el Sagrado texto añade que esta dispersion de ceniza fué la materia con que Dios formó las plagas de Egipto. No sucede así en el Cristianismo. Los Sacerdotes imponen hoy la ceniza para aplacar al Señor con este acto de humillación, para atraer sobre nosotros gracias celestiales, y excitar la contrición en nuestros corazones. Con este espíritu debemos tomar la ceniza en el próximo Miércoles, ofreciendo á Dios, en union de los méritos de Nuestro Señor Jesucristo, todas nuestras penas y tribulaciones. Es tan necesaria la penitencia, que sin ella, dijo el Señor, pereceremos y en la Saleta, la Santísima Virgen dijo llorando á los niños: «Penitencia, Penitencia!»

La ceniza es hecha de las palmas y ramos bendecidos el año anterior el día de Ramos, y la bendice por el Sacerdote antes de imponerla sobre las cabezas de los fieles, recitando oraciones litúrgicas piadosísimas y edificantes.

Una reflexión para concluir. Para algunos de los que tomen este año la ceniza, será la última vez, y el año próximo el roer de los gusanos en sus sepulturas los habrá reducido á menudo y fétido polvo, á un puñado de ceniza, segun la ley de muerte impuesta á todos los hombres. Dichosos entónces los que hicieron penitencia, y pensando en sus postrimerias, segun el Eclesiástico, nunca pecaron, porque aquella ceniza revivirá, y el germen de inmortalidad en ella oculto resucitará, para esplendor de los cielos y gloria de Dios, segun las siguientes infalibles promesas de Nuestro Señor: «Yo soy la resurrección y la vida. El que cree en Mí, aunque hubiere muerto, vivirá, y todo aquel que vive y cree en Mí no morirá jamás!»



GACETILLA LOCAL.

Con inusitada pompa y la severidad que revisten las funciones que se celebran en la Santa Iglesia Catedral, concluyeron anoche las solemnes Cuarenta Horas en desagravio de las ofensas que recibe el Señor durante el Carnaval.

Los oradores encargados de los sermones han sido el M. I. Sr. D. Matías Compañy, el Vicario de Son Sardina D. Mateo Garau, y el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal, quienes han demostrado su saber y elocuencia en los eruditos sermones que con santa unción han pronunciado.

En la procesion de la reserva asistió el Excelentísimo Ayuntamiento presidido por el Alcalde señor Guasp, una comision de la Oracion y Vela, y el señor Obispo, que llevaba el Santísimo Sacramento.

La asistencia de fieles fué numerosísima en todos los actos, pero especialmente en el de la reserva.

Las funciones de desagravio verificadas durante los tres días de Carnaval en la iglesia de Nuestra Señora de Montesion han sido en extremo concurridas de personas piadosas que no pueden menos de lamentar los desvarios mundanales.

Con exposicion del Santísimo Sacramento se han elevado fervorosas preces al cielo, y durante cada noche los Rdcos. PP. Lasquibar, Orts y Boadera, respectivamente, han pronunciado fervorosos sermones excitando á los oyentes á la oracion para desagraviar al Señor de las sacrílegas ofensas con que los mundanos, en sus locuras y disipaciones, renuevan su dolorosa crucifixion.

El próximo domingo, á las seis de la tarde, se dará principio á unos ejercicios espirituales para señoras. Los que deben practicarse los anunciaremos oportunamente en la seccion religiosa.

Hoy, cuarto aniversario del fallecimiento del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume y Garau, Obispo que fué de las diócesis de Menorca y Mallorca, se ha celebrado en la Catedral un turno de misas en sufragio del alma del ilustre difunto (q. s. g. n.).

Con la severidad de la liturgia se ha verificado esta mañana en la Santa Iglesia la ceremonia de la bendicion é imposicion de la ceniza, y en la misa mayor ha predicado el P. José M. Lasquibar, ha-

biendo asistido numeroso auditorio ávido de oír á tan sabio y afamado orador.

En una carta de Manila, con fecha 3 de Enero último, leemos que nuestro paisano el general Weyler ha estado algunos días en las provincias de la Pampanga, Laguna y hacienda de los agustinos en Malinta.

Para Barcelona salió ayer tarde el vapor *Bellver*, con la correspondencia, 36 pasajeros y carga.

Por telegrama recibido se sabe que el vapor correo de Ibiza y Alicante no llegará hoy á nuestro puerto.

Con un atento B. L. M. que hemos recibido D. Ricardo Roca, Presidente del Centro Náutico Balear, se ha dignado ofrecernos el nuevo domicilio de la expresa sociedad, calle del Borne, número 3, interin se reedifique el antiguo local de la misma. Agradecemos la atencion.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar de la Memoria que se leyó el día 16 del corriente en la Junta general de accionistas del Banco de España, Sucursal en Palma de Mallorca.

De las operaciones realizadas resultan los beneficios que se expresan:

En 1889. . . . .	395.872'05 ptas.
En 1888. . . . .	358.728'52 »
Superiores en 1889. . . . .	37.143'53 »

Por este satisfactorio resultado puede deducirse la marcha progresiva y flojizera situacion del Banco de España en esta Sucursal.

Noticias de la isla de Menorca:

S. E. el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha dispuesto que los señores Sacerdotes digan en sus Misas, por espacio de nueve días, una oracion para impetrar de la Divina Providencia que se digne conceder á todos la salud corporal, en atencion á que el estado sanitario no es muy satisfactorio en esta Isla.

Ha ingresado en la comunidad de Religiosas Concepcionistas, en calidad de novicia, la señorita D.ª María de la Asuncion Torrent, natural de Ciudadela, habiendo adoptado en su clausura el nombre de Sor María Asuncion del Corazon de Jesus.

En el templo de San Felipe, se hizo el ejercicio de la Infancia de Nuestro Señor Jesucristo, con exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciacion.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

La extension del culto de San José.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nos concedais que imitemos vuestros sentimientos y los del purísimo Corazon de vuestra Madre, en la honra y amor debidos á San José.

PROPÓSITO.

Practicar en la vida de familia las principales virtudes practicadas por la Sagrada Familia en Nazaret.

SECCION NACIONAL.

REVISTA DE ROMA.

Beatificacion del Venerable Anciano.—Muerte del cardenal José Pecci.—Resena biográfica de él.—El Papa no pudo darle el último A Dios.—Apuntes biográficos relativos al nuevo Beato.

El domingo último celebróse en el Vaticano la solemne ceremonia de Beatificacion del Venerable Juan Giorenale Anciano, obispo de Saluzzo.

El aula de *loggia*, en donde se efectuó la sagrada ceremonia estaba suntuosamente adornada.

Veíase en ella gran profusion de luces y de flores, y en el altar el gran cuadro de la gloria del Beato, rodeado artísticamente de luces. A los dos lados de la gran aula habia dos cuadros más que representaban dos milagros obtenidos por intercesion del Beato, milagros que han sido larga y severamente examinados, discutidos y aprobados por la Congregacion de Sagrados Ritos, y al pié de los cuales se leen bellos epígrafos latinos, dictados por el Padre Palencio, filipino.

Celebró la misa pontifical Monseñor Manacorda obispo de Fossano, asistido y servido en el altar de los canónigos y beneficiados de la Basílica Vaticana

cardenal fué tanta, que, para mantener el orden á la entrada y á la salida y evitar desórdenes en lo posible, fué menester enviar allí guardias civiles y agentes de policia, los cuales se presentaron vestidos de gran uniforme. El gobierno envió tambien un piquete de soldados de artilleria, como guardia de honor, los cuales se formaron á la puerta del palacio. No sé si ha sido esta la intencion del gobierno; mas si así fuese, no me admiraría. Está en el carácter del señor Crispi exagerar ciertos actos; fuerza es simular honores mientras no pasen de tales, sin tener ninguna consecuencia.

Ayer, por la tarde, el cadáver del difunto purpurado, revestido de vestiduras violadas, y con la faja de PP. Jesuitas, fué llevado con carácter privado á la Basílica Constantiniense de los Santos Doce Apóstoles, y desde allí, despues de la absolucion que prescribe el ritual, al cementerio de Campo Verano, para depositarlo en la capilla mortuoria de la Compañia de Jesus.

Mañana se efectuarán solemnes funerales en la mencionada Basílica Constantiniense, con asistencia del Colegio de Cardenales, de la Corte Pontificia, del Cuerpo diplomático de gran uniforme, etc.

El Padre Santo está muy affigido por la pérdida de su muy querido hermano. Cuando le participaron su muerte, se turbó en alto grado y se retiró á orar largo rato por él. Su Santidad ha recibido telegramas y cartas de pésame de todas las cortes y de todos los gobiernos de Europa, y aquí en Roma ha sido extraordinario el número de personajes de distincion que han acudido á inscribir sus nombres en señal de pésame en la antecámara pontificia del Vaticano. Mas, el Padre Santo difícilmente podrá consolarse de no haber podido visitar á su hermano moribundo, á pesar de tenerle á poca distancia del Vaticano, á fin de prestarle en persona algun consuelo y darle el último adios.

¡A esto ha reducido al Papa la revolucion! Mas, los liberales dirán: «El Papa era completamente libre de salir del Vaticano y de ir al palacio Barberini para visitar á su hermano moribundo. El Gobierno hubiera tenido á gran honra proteger su seguridad al traves de Roma.»

A lo cual yo respondo que tambien cuando se quiso trasladar á San Lorenzo extramuros el venerado cadáver de Pio IX, el Prefecto de Roma, que era entonces como lo es ahora, el señor Gravina, contestó que el Gobierno respondia del orden y de la seguridad, etc. Y entre tanto, los liberales prodi-

— Se nos ha dicho que en Ciudadela han ocurrido nuevas invasiones de la enfermedad variolosa.

Sentiríamos en el alma que se confirmara esta noticia, y fervientemente rogamos al Señor se digne librar á nuestros queridos hermanos de tan terrible azote.

— El Excmo. Sr. General Gobernador, D. Rafael Assin, ha devuelto la visita al Vice-Almirante de la Escuadra inglesa Sir John Kennedy Erskine Baird, en el buque capitana *Nordumberland*, habiéndola hecho las salvas de ordenanza. Despues de esta visita, el Sr. General Gobernador se ha dirigido al monitor *Auson* para cumplimentar al Contra Almirante Sir Richard Ed. Tracey, siendo tambien saludado por dicho buque.

La batería de salvas de la fortaleza de Isabel II ha contestado á los saludos de ambos buques de guerra.

— Por Real órden de 3 del actual la Regente ha tenido á bien admitir la renuncia presentada por D. Juan Orfila y Pons del cargo de Asesor de Marina de esta Provincia, mandando se publique la vacante de dicha Asesoria en la *Gaceta de Madrid* dándose el plazo de 30 días para que puedan solicitarla los letrados que reúnan las condiciones reglamentarias.

— Las provisiones suministradas el día 12 á los buques de la escuadra inglesa, consisten:

Carne, 3850 libras inglesas.—Pan, 6700 id.—Verdura, 1980 id.  
Y el día 13 se les suministraron:  
Carne, 3730 libras inglesas.—Verdura, 1795 id.—Pan, 6100 id.

A LOS CURAS-PARROCOS.

En la Libreria de Propaganda Católica.—Call, 1.—se expenden estados apropiados para la formacion de los libros de Matriculas Parroquiales, según está prevenido por el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis.



**Banco de España.**

*Sucursal en Palma.*

Por acuerdo del Consejo de gobierno del Banco esta Sucursal admitirá en negociacion, desde el día 17 del corriente hasta nuevo aviso, los cupones vencidos y los vencedores en 1.º de Abril próximo, de la Deuda perpétua exterior al 4 p<sup>o</sup> y los de Billetes hipotecarios de Cuba, emision de 1886, así como tambien estos mismos Billetes amortizados, con la bonificacion de cinco por ciento. Palma 17 de Febrero de 1890.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 3-6

**Crédito Balear**

Por dieposicion de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores accionistas para la General ordinaria que á los efectos del art. 28 de los Estatutos, deberá tener lugar el día 2 del próximo Marzo á las once de la mañana, en el domicilio de la Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar, se hallará expuesta en la Secretaría donde se facilitarán las correspondientes papeletas de asistencia. Los señores accionistas que deban ser representados por otros, podrán remitir á la Sociedad sus cartas de representacion, hasta el día anterior al designado para la celebracion de la Junta.

Palma 12 Febrero de 1890.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Elviro Sans.

**Sociedad del Alumbrado por Gas.**

Desde mañana hasta el 1.º de Marzo próximo de diez á una y media de la tarde se pagará todos los días laborables el dividendo acordado por la Junta General celebrada ayer, y pasada la expresada fecha solamente los viernes á las mismas horas. Lo señores Accionistas que no acudan personalmente á realizar el cobro, deberán proveer á la persona que les represente de la oportuna autorizacion escrita.

Palma 13 Febrero de 1890.—El Director Antonio Vidal.

**LA ISLENA**

**Empresa Mallorquina de Vapores.**

La Junta de Gobierno de esta Sociedad se ha servido disponer que se proceda al cange de los resguardos provisionales emitidos por las comisiones de las dos empresas Mallorquina de vapores y del vapor «María.»

En su consecuencia los señores partícipes de dichas Empresas, pueden presentarlos en las oficinas de esta Sociedad á partir del 18 de los corrientes á las horas ordinarias de despacho, y les será entregados en equivalencia los correspondientes títulos nominativos y al portador.

Palma 12 Febrero de 1890.—P. A. de la J. de G.—El secretario, Antonio Valentí.

**La Isleña**

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores accionistas para la General ordinaria que ha de celebrarse el día 28 de los corrientes á las cuatro de la tarde, en el local que ocupan las oficinas.


A tenor de lo prevenido en el artículo 19 de los Estatutos, los accionistas que deseen concurrir á dicho acto, deberán recoger papeleta de asistencia que les será expedida por las oficinas de la Sociedad hasta veinte y cuatro horas antes de la señalada para la sesion y depositar con anticipacion los títulos en el caso de que sean al portador, haciéndose constar su número en dicha papeleta, los que serán devueltos mediante la presentacion de la misma, al día siguiente de la celebracion de la Junta.

Se hace presente que, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 23 de dichos Estatutos, las cartas de representacion se admitirán una hora antes de la designada para la sesion.

Palma 12 Febrero de 1890.—El presidente, José Monlau.—Por A. de la J. G.—El vocal secretario, Antonio Valentí.

**Marmolista**

Antonio Ravetti que vivia en el Borne, esquina á la Glorieta, participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que ha trasladado su taller de marmolista, en la plaza del Mercado. número 73, frente á can Berga. 5-8



**EL SR. D. ANTONIO GELABERT Y ESCARRER**

*Presidente de la Real Academia de Medicina, y honorario del Colegio Médico-Farmacéutico de esta ciudad, condecorado con varias cruces de distincion, etc., etc.*

FALLECIÓ EL DÍA 15 DE FEBRERO DE 1890

( E . P . D . )

Su heredero, albaceas testamentarios y parientes, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la parroquial iglesia de San Jaime, el jueves 20 del corriente, á las diez y media de la mañana.

El duelo se despide en la Iglesia.  
No se invita particularmente.

Madrid 18, á las 10 m.

Londres.—Se ha presentado al Almirantazgo el proyecto de construccion de un dique en el canal del Norte de Gibraltar. Se ha constituido un sindicato poderoso para realizar el proyecto.

Madrid 18, á las 7'45 n.

Es probable que la minoría coalicionista modifique sus acuerdos. Todavía se guarda reserva sobre el lugar en donde se hará el manifiesto. Se anuncia una carta de la minoría. Es inexacto que se haya escrito una carta á Zorrilla interesando el concurso de Salmeron.

Madrid 18, á las 9'45 n.

El poeta Sr. Zorrilla está mejor. El Consejo de mañana se ocupará del personal.

Es inexacto el viaje del Sr. Cassola para Málaga. El jueves regresará don Venancio.

Es inexacto que hayan celebrado una conferencia los Sres. Sagasta y López Domínguez.

Madrid 18, á las 10 n.

Se ha terminado el sumario del proceso Benomar.

La Epoca pide que se desligue la cuestion sin pasiones políticas.

Paris.—El Conde de Paris ha aprobado el acto del Duque de Orleans.